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令 和 ５ 年 館 林 市 議 会 第 ２ 回 定 例 会 

一 般 質 問 通 告 順 位 表 

 

 

１．岩 上 博 志  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)「学校適正規模」に

ついて 

 喫緊の課題である少子化対策として、本市の小

中学校における「学校適正規模」の基本方針等に

ついて伺います。 

 

①過去５年間で市内小学校卒業時に市外公私立

中学校への進学者が１４５名であることにつ

いて。 

②学校教育法施行規則では小・中学校共に標準規

模校を１２～１８学級と定めているが、本市の

実情について。 

③桐生市や富岡市では「学校適正規模」の基本方

針を策定しているが、本市ではそれを検討して

いく考えがあるのか。 

 

教育長 

 

(2)通級指導教室につ

いて 

 特別支援教育の充実に向けて、通級指導教室の

実情を伺います。 

 

①発達障がいの児童生徒が増えているように感

じるが、教育委員会としては通級指導教室を増

設する考えがあるのか。 

②小学生の通級指導教室への送迎は保護者が行

っているのが現状であるが、ニーズがありなが

らも生活を最優先させるために通級指導を断

念せざるを得ない保護者がいる現状に対して

の解決策について。 

 

教育長 

 

(3)Ｊアラート情報発

信時の対応等につ

いて 

 Ｊアラート情報発信時における本市の対応等

について伺います。 

 

①他国からのミサイル発射をＪアラートで確認

できた場合、市民の安全確保のために本市では

どのような対応をとるのか。 

②近隣外国によるミサイル発射実験が繰り返さ

れている中、小中学校等におけるＪアラート情

報発信時の対応策について。 

 

教育長・所管

部長 
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２．平 井 玲 子  君 【一問一答】 

 

 

３．野 本 泰 生  君 【一問一答】 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)自転車の安全対策

について 

 改正道路交通法の施行により、令和５年４月１

日から自転車利用者のヘルメット着用が努力義

務となりました。今回の改正法施行を契機に、安

全走行に対する意識を高めることが重要です。そ

こで本市における自転車の安全に対する取組に

ついて伺います。 

 

①自転車事故の現状について伺います。 

②自転車保険について伺います。 

③自転車用ヘルメット着用の現状について伺い

ます。 

④自転車用ヘルメットの購入費用補助制度の創

設について伺います。 

 

所管部長 

 

(2)生活保護行政につ

いて  

 生活保護は、最低限度の生活の保障と自立の助

長を図ることを目的として、その困窮の程度に応

じ、必要な保護を行う制度です。 

 コロナ禍で生活に行きづまる人たちが増える

中で、最後のセーフティネットでもあります。 

 そこで本市における生活保護の現状や課題、今

後の取組について伺います。 

 

①生活保護の現状について伺います。 

②保護人員、保護率、保護世帯数の推移について

伺います。 

③自立に向けた支援について伺います。 

④ケースワーカーについて伺います。 

 

所管部長 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)茂林寺沼南岸用地

利活用事業につい

て 

 茂林寺沼南岸用地の利活用については、本市の

観光拠点として長期にわたって全国から誘客を

図れるような事業とするとのことですが、当該事

業の内容について問います。 

 

①事業の経緯と進捗について。 

②事業者の選定について。 

③事業内容について。 

④建設費用について。 

⑤基盤整備について。 

⑥事業展望について。 

 

市長・所管部

長 
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４．川 村 幸 人  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)大島地区のスマー

トインターチェン

ジについて 

 現在、群馬県と館林市が連携して大島地区のほ

場整備事業と産業団地造成事業を推進していま

すが、この事業と密接に関連するスマートインタ

ーチェンジについて伺います。 

 

①進捗状況について問う。 

②利便性や必要性について問う。 

③今年度の実施内容について問う。 

④今後の進め方について問う。 

 

所管部長 

(2)本市の公衆トイレ

について 

 家庭においてトイレは家の顔と言われますが、

不特定多数の人が外出先で利用する本市の公衆

トイレは、本市の顔と言っても過言ではありませ

ん。そこで、本市の公衆トイレの現状と今後につ

いて伺います。 

 

①本市の公衆トイレの現状について問う。 

②本市の利用頻度の高い公衆トイレの状況につ

いて問う。 

③本市の利用頻度の高い公衆トイレの今後につ

いて問う。 

 

所管部長 
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５．池 森 のり子  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)ふるさと納税につ

いて 

 他の地方自治体と比較し、寄附金の額が少ない

ことが本市の課題の一つです。 

 本市の魅力を最大限に生かした返礼品により、

まちの魅力を発信するとともに、ふるさと納税に

よる財政基盤の安定化を図るべきと考えますが、

現状や今後における取り組みについてお伺いし

ます。 

 

①過去３年間における収入実績について。 

②ふるさと納税の使い道について。 

③近隣の自治体と比較して少ない理由について。 

④これまでの広報戦略について。 

⑤本市の魅力発信と返礼品の充実について。 

⑥体験型ふるさと納税について。 

 

所管部長 

(2)高齢者の学びの場

について 

 人生１００年時代が到来し、人とのふれあいや

運動機能強化などによる従来の生きがい対策を

更に充実させる必要があります。 

 そこで、生涯を通して自分らしく生きるための

「高齢者の学びの場」の整備についてお伺いしま

す。 

 

①本市におけるひとり暮らし高齢者世帯の現状

について。 

②高齢者を孤立、孤独にさせないサポート体制に

ついて。 

③高齢者の学びの場を取り入れることに対する

市としての具体的対応策について。 

 

所管部長 
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６．堀 口 きく枝  君 【一問一答】 

 

 

７．田 辺 純 子  君 【一問一答】 

 

 

 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)小中学校における

トイレの洋式化に

ついて 

 児童生徒が健やかに、楽しく、安心して学校生

活が送れるよう、学校におけるトイレの環境整備

についてお伺いします。 

 

①小中学校のトイレの和式トイレ、洋式トイレの

設置状況についてお伺いします。 

②和式トイレ設置の理由についてお伺いします。 

③今後の洋式トイレの設置予定についてお伺い

します。 

 

所管部長 

(2)窓口業務の効率化

について 

 国としてもデジタル化基本計画の策定を推進

しており、館林市としてもＤＸ推進を方針として

掲げておりますが、利用者に優しいデジタル化の

１つとして窓口業務の効率化についてお伺いし

ます。 

 

①市民課窓口業務の現状についてお伺いします。 

②「おくやみコーナー」の設置についてお伺いし

ます。 

③「書かない窓口」についてお伺いします。 

 

所管部長 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)高齢者等の交通弱

者に対する移動手

段確保について 

 少子高齢社会が進む中で、運転免許証返納者等

の交通弱者の方々も含め、誰もが安心して暮らし

ていける地域社会の構築に向けて、公共交通の必

要性は増々高くなっています。地域公共交通網の

現状と課題やタクシー券の制度についてお伺い

したい。 

 

①館林都市圏地域公共交通計画の現状について。 

②公共交通利用の現状把握と路線バスの満足度

を上げる取り組みについて。 

③路線バスの認知度を上げるための情報発信に

ついて。 

④公共交通不便地域及び空白地域の解消につい

て。 

⑤デマンド交通について。 

⑥タクシー券の見直しについて。 

 

所管部長 
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８．斉 藤 貢 一  君 【一問一答】 

 

 

９．篠 木 正 明  君 【一問一答】 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)「地域共生社会」に

ついて 

 介護保険制度が創設され２３年が経過し、その

都度、社会情勢に鑑み、修正されながら、社会全

体で支える仕組みとして活用されてきました。ま

た考え方にも変遷があり、他の法制との総合運用

も考えなければなりません。そこで「地域共生社

会」の考え方を中心に質問します。 

 

①地域包括支援センターについて問う。 

 ・現状の事業について 

 ・地域性について 

 ・課題について 

②地域共生社会の考え方について問う。 

 ・地域包括ケアシステムとの関係について 

 ・基本的な方向性について 

 ・社会情勢の中での問題点把握について 

③ダブルケア問題について問う。 

 ・潜在数について 

 ・現状の相談体制について 

 ・対策について 

④第四次館林市地域福祉計画について問う。 

 ・社会福祉法改正の反映について 

 ・生活支援コーディネーターについて 

 ・相談体制について 

⑤重層的支援体制整備事業について問う。 

・内容について 

・当市の方針と事業構築について 

 

所管部長 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)つつじが岡公園の

賑わいの創出とツ

ツジの保護育成に

ついて 

 つつじが岡公園は、国の名勝に指定された館林

の観光の柱ですが、有料入園者数は以前に比べ大

幅に減少しています。以前のような賑わいを取り

戻すとともに、市民の宝である名勝「躑躅ヶ岡」

を次世代に引き継がなくてはなりません。そのた

めの取組についてお尋ねします。 

 

①つつじが岡公園の有料入園者数の推移につい

て。 

②つつじまつり期間の見直しについて。 

③つつじが岡公園再整備基本計画について。 

④ツツジの保護育成、公園管理の現状について。 

⑤つつじ研究所の研究成果は、どのように引き継

がれているのか。 

 

所管部長 
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１０．吉 野 高 史  君 【一問一答】 

 

 

 

質 問 事 項 質問要旨及び質問項目 
答弁を求める 

者 の 職 名 

(1)教育行政について  昨年６月に他界した中学２年生に対する第三

者委員会の問題と発表について伺います。 

 

①心の居場所について問う。 

 

教育長 

(2)財政運営について  本市の抱えている財政運営の課題と対策につ

いて伺います。 

 

①経常収支比率のその後の改善について問う。 

②将来負担比率のその後の改善について問う。 

 

所管部長 

 

(3)選挙公約について  市長就任から２年を越えた中、選挙公約の進捗

状況の課題と市民の声等について伺います。 

 

①選挙公約の進捗状況について問う。 

②市民の声について問う。 

 

市長 

 

 


